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－　本日　のプログラム－

1・点　　　鐘

2．　ロータリーソング（手に手つないで）

3．ゲスト・ビジター紹介

4．親睦釣大会入賞者表彰

1位石川寿男君　2位森田清治君　3位小松広穂君

5．奥様誕生祝

玉城　盤様　菅原和子様

6．会長報告

7．幹事報告

8．会員スピーチ～石川寿男君　趣味の釣りについて

9．躍災のことなど～中野重次郎君

10．委員会報告

＠スマイル～早坂徳治君～食品衛生関係に於て厚生大臣表彰

㊥中江幹事～ロータリーの友11月号のP38に写ってます9

◎出席報告
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■ゲスト・ビジター紹介

岡本悦衛君一東京王子R・C、本間裔芳君一温海R・C

菅原隼雄君、長野正彦君、菅沢久弥君、阿宗健一郎君、佐藤拡君、羽根田正吉君、加藤広

君一鶴岡西R・C

■会長報告

①　先月20日の嵐でこわされた鶴岡駅前のハイヤー乗り場のテントカバーが完全に修理され

その事を駅長に申し渡しました。

②　先程理事会に於て酒田大火に対する皆様、善意の義援金について審議した結果、酒田ク

ラブ、酒田東クラブに対し各々10万円づつ御見舞申し上げ、明日、明後日の例会でお渡し

致します。

当クラブ会員で災害を受けられた上野三郎君、佐藤正郎君に対し2万円づっ御見舞申し

上げる事に決定しました。

③　会報880号の中で海藤君の事で記事がありますが、理事会で決定したわけでなく、なお

色々今後お願い申し上げて決定致します。

■幹事報告

。ロータリー情報研究会案内

12月5日　於郡山市東北歯科大　参加義務者　会長、世界社会奉仕委員長、情報委員長、

財団委員長、会員増強委員長　登録料＠5，000

。1978～79年度財団奨学生募集案内

。例会時間変更案内

山形北R・C　日月11日（木）の時間を　P．M5：30に変更

。会報到着案内　八戸R．C

t会員スピーチ 石川寿男君

親睦釣大会で2位森田君に75gの差をつけて優勝した石川寿男です。－　当日8時頃

の時間では何々魚は釣れるはずはないと思いながら鈴部落方面の渡り島に行きました。釣

と云うものは行ったから必ず釣れるとは限らない、その時の運、不運で定まる様なもので

す。鈴の渡った島は我々が行く前は波が高く行けなかったのが到着した時は波がなく渡れ

る状態でしたっその時船頭にどの辺が良いか聞いたら沖手しかないという事でした。確か



に沖手は渡の具合が良いようでした。その時前に荘内銀行の金井会長より私に極意を授け

て頂いた事を思い出しました。それは海で波があったら波のない所で波がなかったら波の

ある所で釣れと云う事でした。当日は波がなかったが沖手の方は波があり、そこに竿をお

ろしました。マキ餌は色々多く市販されておりますが、私はヒメエビというものを使いま

した。餌は赤エビ2匹をつけました。

私の釣の特長は元糸は5厘をつけ中糸は3厘をそれから1．5厘つけた方が良い黒鯛は殊

に警戒心の強い魚だからです。次に1・5厘で黒鯛が上がるかと云うと等の強弱が問題にな

ると思います。硬い竿に細い糸では一回で切られ又軟い竿には太い糸は必要ないと云われ

ております。第1回目の引張りを止めれば絶対に釣れると云われます。これは力学で計算

すると出て来るらしいです。が、これは魚の力にもよると思います。非常に軟い竿には細

い糸でも良いが、太い糸では絶対に釣れないと思います。警戒心の強い魚は1回はずすと

釣れる満潮の1時間前後でもなかなか釣れないものです。

釣はすべての条件が良くないと釣れない。私はカタオカ工芸社の人に海面を竿で叩くと

波が飛び散る時はニガ湖だから釣れないと云われましたが、私にはなかなか判りません

でしたが波が長靴、ズボンなんかにかかった場合、地図のように白くなるとニガ潮と云わ

れております。

t確災のことなど 職業奉仕委員中野重次郎君

私の職業上火災で損害調査を経験した、比較的大きかった罷災地では温海温泉、秋田県

大館市、青森県板柳町、今回の酒田市でいずれにおいても保険金のつけた額が少なく、一

部保険が殆んとであった。

なかに青森県では南訃音（太平洋岸）、津軽藩（日本海岸）と跨り、2つの領民の貧富

の差があって言争いなどが絶えなかった。その時に南部では津軽の放火魔が多くおること

から赤ベッコ（牛）と、津軽は南部を盗人が頻発しておることを手長（さる）とたがいに

罵りあったと言伝えられております。このようなこともあってか在勤中津軽地方には原因

不明の火災が数多く発生し、損害調査においてほ支障をきたしたことが度々あって、予め

念書を取つけ保険金を支払うようなこともあり、普及率も高く、むしろ超過保険気味の契

約者層が多くあったようでした。

このたびの酒田市の大火では罷災物件の調査によれば復興に要する費用400億円、支払

った保険金では43億9，200万円でした。この集計からみても11％弱の付保率であり、他に

商工共済金なども支払れており、それらを含めても一部保険であることは確かでありま

す。一部保険は言うまでもないことですが、時価評価額に対しての保険金額のことであっ

て、例えば時価評価額1億円の建物に1千万円の保険しかついておらなかったような場合

比例填補方式を採っておりますので、この建物は半焼した場合支払保険金5百万円となり

雁災直前の現状に回復するには4千5百万円が必要であり、今日の景気の鈍化している経

済生長時代においては大きな負担としてのしかかって来るわけで、損保に関係している者



としてこの機会に啓蒙と普及率の高揚を図らねばならないことを痛感しておる次第であり

ます。

因に時価評価額算出方法を簡単に申し上げます。

建　物　再調達価額（同一構造用途質規模）を求め、必要な減価控除額を行う。

機　械　建物の場合と同様に再調達価額を求め、必要な減価控除（使用損耗、自然消耗）

営業用什器備品　再調達価額から使用による損耗および年代に応じた減価控除を行う。

商　品　再取得価額（再仕入価額）運賃、諸掛り、費用を加算した再仕入原価であって

販売利益は含まれない。

家　財　再調達価額（家族構成、男女年令別、生活水準など）実態を把握する。

焼残物　殆んと全焼されたにも不拘ず、金属類及び柱、浴槽など若干残っておったよう

な場合、屑鉄相場、公衆浴場、農家での利用価値があることから支払保険金か

ら差引き、温海温泉の大火の例があって悪評をかった時代もありましたが、今

日では物資豊富なことと人件費運賃など嵩むことから正しい解釈に改善されて

おります。

＜出席報告＞

会　員　数

出　席　数

出　席　率

欠卜阿部（公）君、板垣（俊）君、石倉君、黒谷君、板垣（広）君、

小松君、三井（健）君、佐藤（衛）君、佐藤（正）君、鷲田君、

笹原君、横山君、内山君、菅君、清水君、津田君、手塚君

者∴　薮田君、丹下君

前回出席率　77．78矧J∴笹原君一東京武蔵野R・C

修正出席数：66名

確定出席率；91．67％

笹原君、薮田君一仙台R・C

飯自君、板垣（広）君、森田君、中野（清）君、鷲田君、新穂

君、横山君一鶴岡西R・C

＜会報委員会よりお願い＞

・毎回会員各位にお顎いしているように、スピーチ等の場合、原稿叉は要旨（箇条書

きでも可）を提出して頂くと、省力化が計れますので、御協力下さい。
・各委員会の委員長の皆さん．〝　委員会報告用紙がありますので、御利用下さい。
・原稿、要旨、報告事項はスピーチ等終了後、直ちに会報委員にお渡し下さい。

・写真は印刷の開岳上なるべく白黒でお願いします。


